

Conseil de l'école Paul Fileyssant – Savigneux
26 juin 2018

Présents :

Les représentants de la mairie : M le maire, Mme Clairet

Les enseignants : Mmes Meyniel, Guillaume, Savel, Chasselin, Maisonneuve, Dehem et Ms Brun, Servajeau

Les représentants des parents d'élèves : Mmes De Bretagne, Presle, Mouget, Thévenon, Meyer et M. Magand, Larivière

La DDEN : Mme Vivier

Excusés :

M. l'inspecteur de l'Éducation nationale

- Présentation de M Plu, nouvel enseignant de CP pour l'an prochain, qui prend le poste de Mme Savel.

-Questions des parents :

- Qui sera le dernier enseignant nommé à la rentrée 2018 ? : il ou elle sera nommé durant l'été.
- Décloisonnement : le système très lourd mis en place en début d'année a été abandonné au profit de décloisonnements plus ciblés entre deux ou trois classes.
- Surveillance dans la cour : une maman a rapporté que sa fille avait été intimidée par un autre élève plus âgé durant le temps de cantine. La situation a été traitée par le directeur et l'enseignante le jour même. Cette maman souhaitait connaître les suites données à l'affaire, le directeur ne lui ayant pas fait de retour. Il ne faut pas hésiter à venir le voir pour avoir des nouvelles, le quotidien étant parfois très prenant... Du côté de la mairie, le travail engagé avec le personnel sur les bonnes pratiques de surveillance se poursuit. Une personne de surveillance supplémentaire sera éventuellement mise en place l'an prochain en plus des deux déjà en surveillance.
- Absence non remplacée de Mme Épinat : la réponse de M. l'inspecteur au courrier d'un parent d'élèves a été lue, expliquant la situation. Une remplaçante a été nommée dès l'absence connue de Mme Épinat, mais elle n'a pu rejoindre à l'école qu'avec du retard.
- La classe de CE2/CM1 n'a pas pu sortir aux jasseries de Colleignes, l'enseignante ne souhaitant pas s'y rendre : il n'y aura pas de possibilité de report d'ici la fin de l'année ni l'an prochain. Un parent a suivi l'autre groupe en s'imposant auprès de l'enseignante. Les parents élus, qui ont reçu des remarques désobligeantes, se désolidarisent de cette action.
- Sonomètre éducatif à la cantine : il fonctionne bien avec les petits. Mais l'essai en élémentaire est peu concluant...
- Les grilles tarifaires pour le périscolaire et la cantine seront en ligne sur le site de la mairie.

- Bilan des projets de l'année

Sportifs :

- Piscine : les classes de CP, CE1 et CM1 ont eu une dizaine de séances de piscine. Les mêmes niveaux de classes y retourneront l'an prochain. Le financement de l'activité et des transports est assuré par la communauté d'agglomération.
- Vélo : 8 séances pour les CM1/CM2. L'activité est financée par le Sou des Écoles. Nous verrons avec les collègues nommés sur les postes de CM2 si l'activité sera reconduite l'an prochain, en tenant compte aussi des disponibilités de l'intervenant.
- Golf : Pour les CE2 et les CM1. Financement par la mairie (activité et transport). À voir pour l'an prochain suite aux changements intervenus dans la gestion du golf.
- Boules : pour les CE2 et les CM1 cette année, mais cela n'a pas pu avoir lieu suite à l'absence de Mme Milland. Le projet débutera dès septembre. Les transports sont payés par la mairie, les activités sont financées par le comité départemental sport boules Loire.
- Randonnées : pour les CP/CE1 en fin d'année, une sortie hebdomadaire, finalisée par une sortie au col de Baracuchet. Les transports sont payés par la mairie.
- Découverte du tennis en fin d'année pour les classes volontaires par le club de Savigneux.

Culturels :

- Travail avec Marie Daillère : toutes les classes de l'école ont travaillé avec Marie Daillère sur des projets en lien avec les pratiques artistiques avec comme thème « images et émotions ». Les classes sont allées visiter divers musées en fonction des niveaux (musée d'Allard, Musée des Confluences à Lyon, Musée des miniatures, Institut Lumière). L'intervenante et les entrées dans les musées ont été financées par le Sou des Écoles (4 500€), les transports par la mairie. Une exposition des travaux a été mise en place pour la fête de l'école.
- La fête du livre du Centre Social : 4 classes y ont participé en recevant un auteur ou un illustrateur courant novembre (CP, CE2/CM1, CM1/CM2). Financement du Sou des Écoles.
- École et cinéma : CP, CE1 et CE2/CM1. Trois films dans l'année avec une exploitation pédagogique réalisée en classe par la suite. Les places de cinéma ont été payées par le Sou des Écoles avec une participation des parents. Les déplacements ont été effectués à pieds jusqu'au cinéma.
- Travail avec le CILDEA sur l'eau : concerne toutes les classes de l'école. Les interventions ont eu lieu au cours de l'année soit en classe, soit sur le terrain (par exemple au bord du Vizézy pour les CP/CE1 pour étudier la faune des rivières et la qualité de l'eau). Financement Loire-Forez.
- FRAPNA : Projet sur l'influence de l'homme sur le paysage pour les CE2/CM finalisé par une sortie aux jasseries de Colleigne. Financement Loire-Forez.
- Projet discrimination pour les CP et les CE2/CM1.

À noter : la participation aux projets financés par le Sou des Écoles cette année s'élève à 33 € par élève. Cela montre l'importance de cette association et sa très forte implication dans les projets des enseignants. C'est l'occasion pour nous de la remercier et d'encourager tous les parents d'élèves à s'y impliquer.

Divers :

- Les CE1 de M. Brun ont fait un échange de correspondance avec l'école de Saint Georges Haute Ville, avec deux rencontres dans chaque école.
- Intervention de la gendarmerie pour la passation du permis piéton et pour une information sur le harcèlement.
- Intervention des pompiers pour finaliser le travail sur apprendre à porter secours.
- AISPAS n'a pas pu intervenir cette année faute d'un nombre suffisant d'intervenants. Nous sommes prioritaires pour leurs interventions l'an prochain.

Voyage des CM2 :

En Ardèche.

Visite de la grotte Chauvet, diverses activités autour de la préhistoire. Une nuitée en centre d'hébergement.

- Effectifs pour l'an prochain : 42 CP, 35 CE1, 52 CE2, 34 CM1, 49 CM2, soit un total de 212 enfants répartis en 2 CP, 1 CE1, 1 CE1/CE2, 1 CE2, 1 CE2/CM1, 1 CM1, 2 CM2.

- Retour à un rythme de quatre jours : lundi, mardi, jeudi et vendredi, de 8h30 à 11h30, puis de 13h30 à 16h30.

- Projet pour l'an prochain : une réflexion sur les déchets et l'environnement, la réduction du gaspillage sera menée à l'école avec des intervenants (Loire Forez, CILDEA...)

- le matériel et les travaux :

- informatique (tablettes, vidéoprojecteurs...) : 6 vidéoprojecteurs interactifs ont été installés et sont fonctionnels. Le matériel a été financé et installé par la mairie. La configuration a été faite par le directeur assisté de l'animateur TICE de la circonscription. Les trois projecteurs manquants pour compléter l'équipement pourraient être budgétés en 2019.
- 10 tablettes ont été achetées en décembre par le Sou des Écoles.
- Les meubles de la garderie (banquettes, sièges) ont été changés et du mobilier pour la BCD (étagère, présentoir) a été acheté par la mairie.
- Jardin au fond de la cour : les services municipaux ont installé un petit jardin au fond de la cour et des plantations ont été faites.
- La salle informatique a été requalifiée en salle de travail plus généraliste, notamment grâce à du mobilier récupéré par la mairie (table, chaise).
- Des volets électriques sur la façade ouest de l'école installés cet été pour permettre une occultation totale des fenêtres.
- Le revêtement de sol des cinq classes et des couloirs de l'aile ouest sera rénové.
- Trois portes défectueuses seront changées.
- Toilettes extérieures : la cloison dans les toilettes des filles a été installée. Des poubelles ont été mises en place. Mais elles sont toujours en trop petit nombre pour permettre à tous les enfants d'y accéder dans de bonnes conditions. Ce sont de gros travaux et une réflexion sera engagée à ce sujet.